

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

Un mes.	2
Extranjero (trimestre)	10
Número suelto	10
Id. atrasado	15

## La liquidación municipal de las subsistencias

La liquidación municipal de las subsistencias, la discusión que originó y el cese de un empleado han sido el tema de los comentarios, y el público ha puesto la debida contena a la conducta de los concejales.

El sentir popular fué atisbado con verdadero acierto por el concejal señor Pou. Los ediles se sacudieron su toga, pero no basta que los mismos interesados y compañeros de consistorio estén acordes en que no haya censuras; la camaradería puede eliminar aquellas, pero el pueblo, limpio de prejuicios y de razones de compañerismo ha emitido su juicio y las censuras que los concejales arrinconaron a un lado han sido concretadas por boca de los ciudadanos.

Bien está la sanción contra el empleado que delinque, pero, ¿se perdió el agua únicamente por ese lado? ¿Se descubrió la filtración

gracias al ojo vigilante de la comisión municipal de subsistencias? No y no. Se vino en conocimiento de la filtración al comparar las dos liquidaciones: la de Depositario y la del jefe del Negociado de Subsistencias. De haber ido acordes uno y otro, dada la ausencia de toda fiscalización por la comisión de concejales, se aprueban las cuentas tan bonitamente, y todos contentos; hubiera quedado oculto ese pellizco de 61.000 pesetas al tesoro de los ciudadanos.

Se castiga al que defrauda y otros que hicieron posible el fraude con su inhibición, con su negligencia, unos, otros renunciando a la más rudimentaria práctica de caja para todos esos, que si no han pecado de malos, han pecado de abandono, de descuido, para esos ¡un voto de censura! La voz del pueblo resona en la catilinaria del señor Pou.

Los palmasanos han podido ver cómo vigilan sus intereses aquellos a quienes eligen para que sean sus celosos administradores.

¿Y seriamente habíamos pensado alguna vez en la posibilidad y conveniencia de la municipalización de algunos servicios? *Lasciati ogni speranza.*

COLABORACION

## Una hermosa iniciativa

Desde que el mundo es mundo, mejor dicho desde que el hombre existe sobre la tierra, en todas las sociedades, en todos los pueblos y edades históricas se han diferenciado perfectamente dos temperamentos psicológicos: los idealistas y los prácticos. Y es inútil pretender fundir en uno las modalidades del otro. La Humanidad, la Civilización, necesitan de ambos factores, que se completan y resumen el concepto del mandato bíblico «Dad a Dios lo que es de Dios y al César lo que es del César». La Historia no sería tal si a Leandro le hubiere faltado su fiel Crispin. Al «Señor de los altivos pensamientos», debía seguirle el erudito que hiciera posibles realidades sus locos ensueños.

Es difícil que en una misma persona se den esas cualidades extremas, que determinan al hallarse, excepcionalmente reunidas, el tipo clásico, equilibrado. Y en esta época nuestra, fecunda en inquietudes, más todavía.

Mientras la educación, mientras las ciencias sociológicas tratan de resolver el problema conforme a ideas éticas e históricas, procuremos no olvidar esta realidad. Pero lo sensible es que, siendo todos necesarios y pudiendo todos concurrir a un mismo fin, siendo tan distintas nuestras capacidades y vocaciones, nos empeñemos en seguir por caminos distintos, creyendo que el propio es el mejor y así, por esa falta de elasticidad espiritual que repugna—inconscientemente, muchas veces—como buenas y factibles las ideas de los demás, quedan agotados en flor las más bellas promesas, los más luminosos ideales.

Es la eterna lucha, la necesaria lucha también; porque la oposición, la negativa, el obstáculo, son otros tantos acicates que llevan al triunfo.

Mas, la desproporción en la lucha, es mucho más grande siempre, para los aventureros del ideal; para los que se atreven con la novedad; para los que pretenden crear nuevos moldes al pensamiento que ha de enmarcar, a su vez, en nuevas realidades. Ellos han de chocar, forzosamente, con grandes resistencias: las de la herencia y las del medio que son, siempre, las de mayor cohesión por su inconsciencia, y

entre las cuales se mueven, adaptados sin esfuerzos, los temperamentos prácticos.

El hombre práctico vive la Historia empíricamente. El idealista es el filósofo de la Historia, podríamos decir. El primero acepta como definitiva la etapa histórica en que ha nacido. El segundo, sabe que la humanidad evoluciona y que es posible el más allá....

Los que nos dedicamos a la enseñanza hemos de contribuir (aunque sea humildemente, por mi parte) a esa renovación de valores que implica la evolución de la especie humana, y no hemos de negar nuestro concurso, nuestro ferviente entusiasmo a los constructores del porvenir. Debemos hacerlo y podemos hacerlo. Biológica y psicológicamente estamos cerca de ellos. Poseemos, cuando menos por el hábito, la acomodación pronta y fácil que nos hace *comprendivos* ante los nuevos ideales y sin resistencias podemos aceptarlos.

Mallorca tiene ahora que resolver un problema de esta naturaleza. Se habla de la creación de un Museo municipal de arte, en Palma. Los amantes de la Historia, del Arte y de la Enseñanza hemos de acoger con entusiasmo la idea y de fenderla con todo ahinco.

Porque un Museo es el pasado hecho presente. En las volutas de cerámica policromada y en la rica estofa; en la tabla salvada de la humedad y la carcoma, en el libro de horas miniado, y en lo cimera del soldado, vamos leyendo los anhelos de un pueblo artista; los prodigios industriales de una época rica y floreciente; la fe sincera y heroica de los tiempos místicos; el ardor bélico de los días que tegieron las bellas gestas de un Rolando y de un Cid. Es el alma de lo pretérito que resucita. Es la inmortalidad que deja de ser un concepto abstracto. Es la continuidad de la vida humana que se despliega bajo nuevas formas sin dejar de ser la misma siempre.

Un museo es obra de humildad y de amor, es el testimonio de nuestro profundo respeto por los que nos precedieron y de los cuales heredamos la civilización que con tanto orgullo apellidamos *nuestra*. En

seo es como nuestra fe de discípulos enamorados del gran maestro que troquelara nuestras almas y al cual acudimos de nuevo en busca de saludables enseñanzas. Es nuestro anhelo de supervivencia que nos eleva a recoger en estrecho abrazo todo lo ya caduco, todo lo que fué grande y ha empequeñecido ante el aluvión de una nueva edad histórica. Son los trofeos de la victoria que prometió gloria imperecedera, convertidos más tarde en símbolos dolorosos de una derrota. Es la Historia, la Historia toda que va desfilando ante nuestros ojos que la contemplan con religiosa veneración, porque en los museos, más que en los cementerios, nos hablan las almas de los muertos.

Un museo es un gran recurso para la cultura; es un poderoso medio de educación social, una creación verdaderamente democrática. El arte ha florecido siempre en un ambiente de libertad. La democratización del arte produjo la maravillosa eclosión del Renacimiento. Los Médicis fueron grandes Mecenas y a la vez los primeros coleccionistas de obras de arte. Después, todos los reyes y nobles de Europa les imitaron, por eso los palacios reales y las casas señoriales fueron los primeros museos. Cuando la Revolución Francesa definió los derechos del hombre y las viejas monarquías fueron sustituidas por las constitucionales, entonces se crearon los museos para el pueblo.

Mallorca posee ricas joyas de arte; pero su pueblo las desconoce. La emoción estética y el reanudo histórico alcanza sólo a unos pocos. Este país de tan interesante historia y de una tradición artística incomparable, cuenta con elementos suficientes para la creación del proyectado museo. Sería esa una obra de verdadero patriotismo si llega a realizarse.

Que no intercepten los espíritus prácticos este bello ideal de unos cuantos señores y sean, por el contrario, sus más eficaces auxiliares. ¡Que no se les regateen esas 100.000 pesetas que necesitan para empezar!

Rosa ROIG

Palma 3 12 921.

### POESIA MALLORQUINA

#### Senyorívola

Per l'alm de la senyoreta dona R. E. S.

Entre verdors, perfums i alegres colors,  
d'aucells criats dins ampla gelosia,  
que bé us escau guanyar la llunyania  
del vell jardí, de nou vestit de flors.

Per vos, dams gentil, seua sos plors,  
l'oblidat trovador, qui s'entristia,  
vegen lo lliri esvelt com se mustia  
d'avejats sentiment, sens fer esforços.

La plácida blavor de vostra ullada  
espanxeix vibracions d'una balada  
masella de dolcesa y de candor.

Devant vos emmudeix ma pobre lira,  
y, entre afanyes d'estimar, no més aspira  
a fruit de vostra imatge el doll d'amor.

A. GARCIA ROVER

### PALMA

**Mañana el número de LA ALMUDAINA será ilustrado.**—Mañana, gracias a una partida de papel satinado a una cara que hemos podido encontrar en Palma, podremos editar el número ilustrado de los domingos.

Respecto al envío de papel que tenemos pedido desde 14 de Octubre a los Almacenes Generales de Papel, recibimos de su representante en Barcelona la siguiente carta:

«Como Vds. no deben desconocer los transportes por ferrocarril han sufrido un nuevo descalabro, debido a la movilización de tropas y material de guerra, por cuya razón, por nuestra parte somos ajenos a estos contratiempos, ya que en su día, la fábrica tenía dispuesto su pedido

para ser expedido, pero por las causas que dejamos apuntadas se encuentra aún en la estación esperando oportunidad para su envío. De todos modos, según noticias que tenemos de fábrica, quedará facturado muy en breve».

No pudiendo disponer más que de una cantidad reducida de papel tiramos hoy el número de cuatro páginas, en vez de seis si bien para dar mayor lectura a nuestros lectores, suprimimos la cuarta plana de anuncios.

**Hallazgo.**—En el tranvía descendiente de Porto-Pí coche número 17 «obrador número 80 encontró olvidado un bolso de señora conteniendo cierta cantidad.

En las Oficinas de dicha Compañía lo entregará a quien acredite ser su dueño.

**Los enfermos del «Albert Stella».**—El Inspector de Sanidad exterior de esta isla nos manifestó ayer que los dos enfermos que en la actualidad quedan de la tripulación del pallebot «Albert Stella», fundado en la bahía de Alcúdia, mejoran notablemente al extremo de que si llegara estos días, como se espera, el nuevo Capitán de dicho buque, podrán seguramente dichos enfermos proseguir su viaje a bordo del mismo.

**A Capuchinos.**—Ayer fué conducida a Capuchinos una mujer que en estado de embriaguez promovía fuerte escándalo en la vía pública.

La citada mujer hacía pocos momentos que había salido del Depósito Municipal en donde había entrado por la misma causa.

**De la Asistencia Palmesana.**—Anteayer noche, se efectuó con gran brillantez, la velada que se había anunciado. Se puso en escena por elementos de la misma la comedia de L. Rivas *Cobardías*.

Todos los intérpretes, que se portaron como consumados artistas, fueron muy aplaudidos, logrando agradar a la mucha y distinguida concurrencia.

Para el próximo día 25, Pascua de Navidad, se anuncia el segundo festejo de los de esta clase. Para dicha velada se prepara ameno y bonito programa.

**Peluquería.**—El dueño de la antigua Peluquería Millán instalada en la illeta de Cort, nos participa que desde hoy queda abierta al público en la plaza de Antonio Maura 13 pral. junto a la farmacia Rover.

**Subasta.**—Ayer mañana se celebró en el patio de Montesión, la subasta por medio de pujas a la llama, de todos los materiales procedentes del derribo de la illeta de Cort y las casas de las calles de Maimó y Birretería.

Al acto asistieron numerosos postores.

**La subvención del Estado a la Exposición Regional de Arte.**—El ordenador de pagos del Ministerio de Instrucción Pública ha librado a nombre del Alcalde señor Fons, la subvención de dos mil pesetas concedida a la Exposición Regional de Arte organizada por el Ayuntamiento, cuya subvención no se había podido hacer efectiva oportunamente por haberse antes librado a nombre del Alcalde señor Barceló y Caymari, y haber cesado ya en el cargo este señor, cuando llegó la orden de pago.

La nueva orden ha sido comunicada al señor Alcalde de Palma, por el Senador don Fernando Weyler y por mediación del concejal señor Font y Monteros.

**Subasta.**—Hoy a las 9, continuará en el edificio de Montesión, propiedad del Ayuntamiento la subasta de los materiales aprovechables procedentes del derribo de la Illeta de Cort y de los edificios del solar para la Casa de Correos.

## Los Reyes Magos

Por esta fecha y hace próximamente un año, los Protectores Antonianos tuvieron la feliz iniciativa de invitar a los Reyes Magos para que visitaran esta capital, con el fin de que la gente menuda recordara siempre con gusto tan fausta visita.

Este año los indicados Reyes en atención a lo agradable que les resultó su breve estancia entre los niños de Palma y los agasajos que recibieron del pueblo palmesano se han dignado notificar a la Junta Directiva de los Protectores Antonianos que volverán a visitarnos, esperando ante el deseo de poder besuquiar con el mayor número po-



reune todos los adelantos

sible de juguetes a los niños y niñas, ampliar el recorrido por las calles de la capital, al fin expuesto.

La mencionada Junta Directiva en sesión celebrada estos pasados días, acordó para que resultara más brillante la recepción de los Reyes y su séquito, invitar a las primeras autoridades y corporaciones de Palma, a una reunión magna, la que por iniciativa de nuestra primera autoridad municipal y bajo su presidencia se celebró en las Casas Consistoriales. En dicha reunión se acordó entraran a formar parte de la Comisión organizadora además de una representación del Ayuntamiento, valiosos elementos de los allí reunidos.

En las distintas reuniones que después tuvieron la Comisión organizadora se dio cuenta del expresado ofrecimiento de los Reyes Magos y en ella después de agradecer la alta distinción que esta ciudad ha merecido con la grata visita de aquellos y complacerles en lo posible señala a su vez el itinerario en la forma siguiente:

Entrada triunfal de los Reyes Magos por la Plaza de la Conquista, en la fecha y hora que oportunamente se anunciará.

Una vez organizada la comitiva seguirá por las calles de Conde de Sallent, Plaza de Eusebio Estades, Olmos, Plaza Santa Magdalena, San Jaime, Gobierno Civil, Plaza Constitución, Marine, Conquistador, Victoria, Palacio, Capitanía General, Palacio Episcopal, Mirador, Palacio, Cort, Cadena, Plaza Santa Enlalia, calle y Plaza San Francisco, Lulio, Temple, Plaza Paja, Socorro, Plaza de San Antonio, Sindicato, Bolsería, Platería, calle y Plaza Santa Enlalia, Cadena, Cort, Colon, Cerelols, San Miguel y Plaza Eusebio Estades.

En el expresado trayecto y calles adyacentes repartirán los Reyes Magos gran variedad de juguetes a los niños de Palma, pero como para repartir todos los que se piensa repartir no habría tiempo material, para hacerlo de una sola vez, en la víspera de la fiesta al día siguiente por la mañana y por la tarde se harán otros dos repartos en el sitio y hora que oportunamente se anunciará.

La Comisión organizadora espera de las autoridades y entidades de Palma presten su decidida y valiosa cooperación a tan simpática fiesta a fin de que la misma sea por todos conceptos digna de tan augustos personajes. Al mismo tiempo ruega a las familias cuyas casas estén comprendidas en el trayecto adornen sus fachadas para dar más realce a tan hermoso acto.

Con el fin de que los niños puedan pedir a los Reyes el juguete que desean en breve se colocarán buzones en distintos puestos de la capital.

## Agua Tonkalina

La mejor para el cutis.

## Notas bibliográficas

**L'art de construir les clutis y la reforma de Palma.**

Quando el distinguido Arquitecto D. Guillermo Forteza dió en el Museo Diocesano la conferencia cuyo tema se condensa en el epígrafe que encabeza estas notas, ya la pública opinión mostró su interés por la materia debatida y que de una tan directa manera nos afecta a todos los ciudadanos. Atentos, como al periodista compete, a dicho movimiento, publicamos en estas mismas columnas un amplio resumen del concienzudo trabajo del Sr. Forteza, que ha sabido asomarse a Europa, sin hacer perder a Palma sus características.

Al aparecer ahora dicha conferencia en forma de elegantísimo folleto editado por los amigos del conferenciante y pulcramente impreso en los talleres de la casa Amengual y Muntaner, sería redundancia insistir en la materia encerrada en el opúsculo, pero sí es de justicia llamar la atención acerca de

la manera exquisita de presentar trabajo, ya que constituye el libro un bello estuche para la valiosa adquisición.

En la cubierta-portada, a dos tintas, campea un adecuado dibujo del joven poeta y hábil dibujante D. Juan Pons y van como apéndice, del libro una serie de planos y croquis que ilustran los conceptos vertidos en el texto, entre los que merece especial mención un proyecto de escalinata, mediante la que el Mirador y terrenos contiguos resultaría adecuado basamento para la incomparable joya de nuestra Catedral Basílica y facilitaría el acceso a la misma desde la explanada del museo.

De llevarse a la práctica juzgamos sería una reforma que embellecería notablemente nuestra ciudad.

Figura un fotograbado del hermoso proyecto del Sr. Forteza para Casa de Correos, colocada cerca del Teatro Principal.

Todos estos detalles que acabamos de enumerar aumentan el interés del pulquérrimo libro cuyo envío mucho agradecemos.

## Agua Tonkalina

Quemazones y picaduras.

## Audiencia

Causa por contrabando

Ayer por la mañana se celebró en esta Audiencia la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de la Catedral, contra José Gelabert Rosselló, acusado del delito de contrabando.

Representó el Ministerio público el abogado del Estado señor Morrell.

El procesado estuvo defendido por el abogado don Bartolomé Fons.

El procesado en su declaración negó que en ocasión alguna se hallara dedicado al contrabando.

Comparecieron varios testigos que no pudieron concretar cargo alguno en contra del procesado.

Terminada la prueba el abogado del Estado retiró la acusación que tenía presentada en contra del procesado.

## VII Centenario de la V. O. T. de San Francisco Certamen «Dante»

Uno de los festejos con que se ha honrado en Palma por la Comunidad de los PP. Capuchinos el VII Centenario de la V. O. T. de San Francisco de Asís, ha sido el Certamen «Dante» para jóvenes Antonianos, cuyo acto literario musical tuvo lugar anoche en el Circolo de Obreros Católicos de esta ciudad.

A la hora fijada para dar comienzo estaba ya el local lleno de distinguidas familias, ansiosas de saborear las exquisiteces de la velada.

En el escenario formaban la presidencia el Rdo. P. Ezequiel de Mañaró, Superior de los Capuchinos, el Rdo. P. Oliver, el Mestre en Gay Saber, nuestro querido compañero don José M.ª Tous y Maroto, el Rdo. don Bartolomé Forteza, Secretario de la Inclusa, el Vicepresidente del «Circolo» señor Martín, el Rdo. P. Oriol de Barcelona y varios señores de la Junta de Protectores de Antonianos.

Abierto el acto, el joven Antoniano José M.ª Llaviná ejecutó con limpieza en el piano la pieza «Marche Hongroise», que fué muy aplaudida.

Seguidamente el P. Fray J. Oriol de Barcelona, secretario del Jurado calificador de las obras presentadas al «Certamen», dió lectura a unas atildadas cartillas, dirigidas a los jóvenes Antonianos, en prueba de aliento, para que perseveren en el trabajo, única manera de hacerse dignos ciudadanos, beneficeiros para sí y para la patria.

En brillantes párrafos describió el P. Oriol de Barcelona las victorias y las glorias de aquel genio excelso, de Dante, cuya excelentísima

Cotizaciones

Table with exchange rates for various locations including Madrid, Barcelona, and London. Columns include location and rate.

Noticias del Extranjero

News articles from various international locations including London, Paris, and Barcelona, covering topics like the League of Nations and local events.

Articles from the Republic of Ireland and other regions, discussing political and social issues.

News from Catalonia and other regions, including reports on local government and social movements.

Articles from the Basque region and other areas, focusing on regional politics and social conditions.

Doña Juana Andujar Coll

Obituary notice for Doña Juana Andujar Coll, widow of Comandante Catañy, detailing her family and funeral arrangements.

Advertisement for 'LAS MONJAS', a shop specializing in black clothing for mourning.

Advertisement for 'Restaurant CONTINENTAL', highlighting its comfortable atmosphere and menu.

Advertisement for 'ALBERTO ENDOLS', a clothing store located on Paseo del Borne.

LA CASA BUADES

Advertisement for 'LA CASA BUADES', announcing the relocation of their bazaar to a new location.

Various news snippets and short articles, including reports on local events and government actions.

Large section of news articles and reports, including 'Noticias de Barcelona', 'Fomento Agrícola de Mallorca', and 'Plantel de algarrobos'.

Advertisement for 'Plantel de algarrobos' (almond grove) and 'Gran Hotel de España'.

# TELEGRAMAS

## LA CAMPAÑA DE AFRICA

Madrid 8 a las 20

**La Reina a Málaga. Entusiasta recibimiento. Honores. Hacia la iglesia de la Victoria. En casa de los Marqueses de Urquijo. Pan a los pobres**

Málaga.—A las cuatro y media de la tarde llegó la Reina Victoria Eugenia acompañada de su séquito.

El gobernador civil, el comandante de la benemérita y los diputados señores Estrada y Encina habían marchado a la próxima estación de Bobadilla a esperarla, y regresaron formando en su comitiva.

En esta estación la rindió honores una compañía del Regimiento de Borbón.

La ciudad aparece ríca y profusamente engalanada.

En la llamada principal se le erigió un arco sumamente artístico.

Desde la estación, acompañada de los Marqueses de Urquijo y de La Rios, se dirigió la Soberana a la iglesia de Nuestra Señora de la Victoria, para oír una salve.

Frente a la iglesia el Cuerpo de Bomberos ha levantado un arco de triunfo, con todos los emblemas de dicho Cuerpo.

Desde la iglesia se dirigirá al palacio de los Marqueses de Urquijo, donde descansará.

Hasta mañana no comenzará su visita a los hospitales.

Durante el trayecto la Reina Victoria Eugenia ha sido ovacionadísima.

En la iglesia de Nuestra Señora de la Victoria las Cofradías malagueñas le entregaron una medalla y un artístico pergamin, nombrándola presidente honoraria de todas las Congregaciones.

Con motivo de la llegada de la Reina los Marqueses de Laros han reparado por la mañana dos mil raciones de pan a los pobres.

**Capitanes médicos que se ofrecen para prestar su asistencia a los prisioneros de Axdir**

En el Ministerio de la Guerra se nos ha facilitado una nota que dice que habiendo explorado dicho Ministerio la voluntad de los capitanes médicos para prestar su asistencia a los prisioneros de Axdir, han solicitado hacerlo los siguientes:

Don Felipe Toledano, del Regimiento del Rey, don Antonio Montalvo, del Batallón de radiotelegrafía de Campaña, don Mariano Puig, de Húsares de Pavia, don Manuel Escañón, del depósito de sementales de la sexta zona pecuaria, don Jacinto García Monje, del batallón Regimiento de Artillería pesada, don Manuel González, del Regimiento de Cartagena, don Domingo Sierra, del Hospital Militar de Gerona, don Vicente Tixant, de Cazadores de Las Palmas, don Manuel Peris Corres, del Consultorio del Zoco el Had, don José Morales, de la Comandancia de Artillería de Mallorca, don Angel Martín, secretario de la Jefatura militar de Menorca, don Ramiro Rodríguez, del Hospital Militar de Alhucemas y don Eduardo Sánchez, del Hospital de Melilla.

El ministro les ha expresado telegráficamente su gratitud.

**Beneficio de las compañías de ferrocarriles en favor de los soldados**

La Inspección Central de los ferrocarriles ha obtenido cerca de las compañías ferroviarias para que puedan los soldados de Africa recibir toda clase de encargos por estas Navidades que paguen las tarifas de a gran velocidad el mismo precio que a pequeña, bajo las condiciones que se reglamentarán oportunamente.

Este servicio empezará a regir del día 15 del actual y cesará el día 10 de Enero próximo.

**El vapor «Alicante» con enfermos**

Valencia.—Esta mañana fundó en este puerto el buque-hospital «Alicante» conduciendo a su bordo a cuatrocientos ochenta y siete enfermos procedentes de Melilla.

El barco procedía de Málaga, fondeando en el muelle de Levante, y asistiendo al desembarque todas las autoridades y comisiones de la Cruz Roja, damas de la misma benemérita institución y un público numeroso.

Desde el barco se han dirigido al Hospital con el comandante médico señor Aydera, haciéndolo casi todos los soldados por su propio pie.

**Reparación de caminos.—Tranquilidad completa.**

Melilla.—Habiendo cesado las lluvias, se han empezado a reparar activamente los caminos y puentes. En toda la región la tranquilidad es completa.

**La brigada Berenguer alojada en Nador. Sanjurjo ha regresado a Segangan**

Melilla.—En Nador ha quedado alojada la brigada que manda el general Berenguer.

El general Sanjurjo, después de celebrar una larga conferencia con el Alto Comisario ha regresado a Segangan.

**El tiempo**

Melilla.—El tiempo ha mejorado algo; a pesar de ello en la madrugada última ha llovido abundantemente.

**Posiciones suprimidas**

Melilla.—Han quedado suprimidas las posiciones de Tizza y el bloque de Talet por ser innecesarias.

Han marchado a Zaio algunos colonos que allí vivían para apreciar los daños causados por los rebeldes.

Madrid 9 a las 13

**Sobre la situación de los prisioneros de Axdir.**

Melilla.—Se han recibido cartas de los prisioneros de Axdir, diciendo que ha mejorado notablemente el trato que les dan desde el regreso a esta plaza de Dris-ben-Said.

**Sanjurjo con su columna se trasladará a Tetuán.**

Melilla.—Dícese que en breve marchará a Tetuán el general Sanjurjo con las fuerzas de su brigada.

**Visita de Berenguer a Zaio**

El general Berenguer con su cuartel general ha visitado el poblado de Zaio.

Solo llevó de escolta una vagoneta con ocho tiradores.

**Presentación de soldados que se internaron en la zona francesa.**

Melilla.—A bordo del vapor «Tintoré» han llegado procedentes de Orán los soldados José González, Víctor Uñles, José Gomez, Mariano Sastre y Antonio Escanes, que lograron internarse en la zona francesa.

**Llegada de Almeida**

Melilla.—Ha llegado el Delegado de la Cruz Roja señor Almeida llevando correspondencia y encargos para los prisioneros.

**Felicitación de Cavalcanti a las tropas.**

El general Cavalcanti ha dirigido un telegrama a todos los generales de las columnas, rogándoles que transmitan su felicitación a las fuerzas de Infantería con motivo de la festividad de su Patrona.

**Construcción de un mausoleo en Tizza.**

En Tizza se construirá un mausoleo a la memoria de los muertos en aquella posición.

**Para la concesión de la laureada**

Melilla.—Se instruyen los correspondientes juicios, para conceder la Gran Cruz laureada al teniente de la benemérita señor Fresno, defensor de Nador y al teniente médico señor Videgain que murió en la defensa de Monte Arruit.

**Granja fortificada. Presentación de moros que ofrecen entregar las armas.**

Melilla.—La columna del general Cabanellas ha fortificado la Granja de la Compañía colonizadora próxima al Muluya.

Los jefes indígenas de Uad-Setut, se presentaron a dicho general haciendo actos de sumisión, prometiendo volver con todos los indígenas a sus kabilas y hacer entrega de las armas.

**Regreso de Berenguer y Cavalcanti de Zaio.**

Melilla.—Los generales Berenguer y Cavalcanti regresaron al anochecer de visitar la nueva posición de Zaio.

En el cementerio cristiano de dicho poblado observaron ocho sepulturas de reciente construcción.

Se cree que los indígenas enterraron en ellas a los cadáveres españoles, antes de llegar las tropas.

**Presentación del cabo Emilio Lillo**

Melilla.—Se ha presentado procedente de Qubdani, el cabo de artillería Emilio Lillo, que se le suponía jefe de la artillería mora del Gurugi.

Lillo lo ha negado.

**Prisioneros fugados de Annual**

Melilla.—Confidencias recibidas aseguran que el sargento Antonio Girado, hijo del coronel de este apellido, se ha fugado de Annual en unión de varios soldados, llegando a Beni-Said para esperar el rescate.

Madrid 9 a las 17

**Un periódico inglés defiende los derechos españoles en Marruecos.**

El periódico «Eco Mauritano», órgano inglés en Tanger, ha publicado una información defendiendo los derechos españoles en Marruecos.

Combate y censura la actitud de los colonistas franceses.

**Un telegrama del general Sanjurjo al Rey.**

El General Sanjurjo ha telegrafiado a S. M. el Rey en nombre de las fuerzas de infantería que manda expresando su adhesión con motivo de la festividad de su Patrona.

**Relevo del Batallón de Segovia.**

Melilla.—El Batallón de Segovia que guarnecía las posiciones de Beni-Said, ha sido relevado por el Batallón de España.

**Presentación de un prisionero.**

Melilla.—Se ha presentado en Monte Arruit el soldado de caballería Florentino Barriento que estaba prisionero.

**Hallazgo de fotografías.**

Melilla.—Han sido halladas en Monte Arruit varias fotografías, que las tiene en su poder el Capellán del Hospital, don Agustín Cortón.

Una de ellas representa una mujer y está dedicada a Francisco. Otra dice: «Recuerdo de María».

**Se reanudarán los trabajos en las minas de Afra.**

Melilla.—Dicen de Tararut que en breve se reanudarán los trabajos en las minas del Monte Afra.

**Tiroteo de los moros.**

Melilla.—Anoche los moros tirotearon desde lejos la posición de Monte Arruit.

Se han establecido puestos de vigilancia en Beni-Buifur con objeto de reanudar los trabajos mineros.

**Felicitación del Rey a las tropas de Marruecos.**

Melilla.—El Alto Mando, general Berenguer recibió el siguiente telegrama:

«Con motivo de la festividad de la Excelenta Patrona de España y del Arma de Infantería, me complazco en reiterar a las valientes tropas de Africa que mi pensamiento no se aparta un solo instante de quienes heroicamente defienden la Patria, invocando un piadoso recuerdo a aquellos que ofendieron su vida bajo la gloriosa bandera.»

Reciban en unión de todo el Ejército mi afectuoso saludo.—Rey Alfonso XIII.

**Fuerzas de Artillería a Africa.**

Tenerife.—Se ha recibido orden de prepararse para marchar a Larrache, una batería de costa.

### Política

Madrid 9 a las 1

**Entrevista de Romanones y del marqués de Alhucemas.**

Por la tarde los periodistas hablamos con el conde de Romanones y nos dijo que había sostenido una conferencia con el marqués de Alhucemas pero nos añadió aún no hemos concretado nuestra actitud respecto a la aplicación de la guillotina para el proyecto de la ordenación bancaria.

Falta aclarar algunos extremos y fijar algunos detalles antes de resolver definitivamente acerca de nuestra conducta en lo que atañe a este extremo.

Desde luego no creo ocurran los acontecimientos políticos que se anuncian.

Hoy marcharé a mi finca de Toledo en donde permaneceré hasta el lunes por la mañana.

El lunes conferenciaré con el señor Maura y le daremos cuenta, Alhucemas y yo de nuestra actitud y creo llegaremos a un acuerdo.

**El modus vivendi con Francia**

El conde de Romanones hablando de nuestras relaciones comerciales con Francia, dijo que en vista de la gravedad de las circunstancias en que se encuentra el Gobierno con motivo de este asunto faltan pues 48 horas para la terminación del plazo del «modus vivendi».

No creo pueda ya realizarse nada práctico.

Hablamos de evitar la ruptura y es imposible y conste que celebraría mucho en engañarme.

Este es el problema grave que tiene planteado el Gobierno.

En estas circunstancias debemos estar a su lado para defender los intereses de España a fin de no empeorar la situación que se avecina.

**Manifestaciones de Francos Rodríguez.**

El ministro de Gracia y Justicia señor Francos Rodríguez dijo a los periodistas que la única fuerza del actual Gobierno estriba en que en estos instantes no tienen sustitución posible por las cuestiones que tiene que ultimar. Cualquier Gobierno que se formara tropezaría con más dificultades que el actual.

**Conferencia de Maura con La Cierva, Cambó y Gonzalez Hontoria**

Por la tarde conferenciaron el señor Maura, La Cierva, Cambó y Gonzalez Hontoria en el domicilio del primero.

Conversaron los asuntos de sus respectivos departamentos. El señor La Cierva comunicó al señor Maura los detalles relacionados con los preliminares de la operación que se prepara en la región occidental de nuestro protectorado de Marruecos.

El señor Maura manifestó al señor Cambó que en la próxima semana creía que quedaría aprobado en el Congreso y en el Senado el proyecto de ordenación bancaria.

El señor Gonzalez Hontoria manifestó al señor Maura que se habían disipado todas las esperanzas de llegar a la aprobación del «modus vivendi» con Francia en vista de las imposiciones del gobierno de aquella República y que se asese de haber formulado sus conclusiones.

**Maura no acepta la dimisión del ministro de Estado**

Con referencia a esta última entrevista se decía a última hora que el señor Gonzalez Hontoria había reiterado su dimisión que el señor Maura no aceptó.

**Sanchez Guerra sigue indispuesto**

El señor Sanchez Guerra sigue molesto por las indisposiciones gástricas que padece. Se propone aprovechar estos días de vacaciones parlamentarias para restablecerse por completo.

**El nuevo subsecretario de Guerra**

Por la mañana llegó a Madrid el nuevo subsecretario del Ministerio de la Guerra, general Ardonaz. Mañana se posicionaría del cargo.

Madrid 8 a las 24

**Sobre la cuestión política**

Debido a la festividad del día ha sido estéril en comentarios políticos sobre los asuntos que estos días han preocupado la opinión.

Siguen en situación estacionaria el asunto de la aplicación de la guillotina al proyecto de ordenación bancaria.

Parece que se hacen gestiones dentro del mismo Gobierno, por si se puede lograr que el señor Cambó acceda a desglosar del proyecto el artículo 2º.

No se confía en el éxito.

El último toque se dará mañana en el Consejo de Ministros que se celebrará a las once de la mañana para que el señor Cambó pueda marchar a Barcelona, de donde regresará el lunes.

El Conde de Romanones también pasará la vacación parlamentaria en el campo; hoy ha marchado a su finca de Robledo dejando para el lunes por la mañana la entrevista que iba a celebrar con el señor Sanchez Guerra acerca de la aplicación de la guillotina.

Madrid 9 a la 17

**Toma de posesión**

En la mañana de hoy, se ha posesionado de la Subsecretaría de Guerra el general señor Ardonaz, dándole posesión el Duque de Tetuán.

Presenciaron el acto los jefes de sección del Ministerio.

**Despacho con el Rey**

A la hora acostumbrada despacharon con el Monarca los señores Maura y los ministros de Fomento, Instrucción y del Trabajo.

Se han dirigido inmediatamente a la Presidencia, donde los esperaban los demás ministros.

Madrid 9 a las 20

**Nuestras relaciones comerciales con Francia. Optimismo del Embajador francés**

Acercos de las relaciones comerciales con Francia, el ministro de Estado señor Gonzalez Hontoria ha manifestado que su tarea en la negociación se ha visto siempre facilitada por el Embajador de Francia M. Defrance, quien ha transmitido fielmente a su Gobierno sus manifestaciones, haciendo constar su ardiente deseo de llegar a una solución satisfactoria. Cree que aun se podrá conseguir.

M. Defrance ha dicho que el Gobierno francés ha hecho cuanto ha podido para llegar a este fin. El Gobierno español impone un recargo a las mercancías francesas por la depreciación de la moneda francesa sin tener en cuenta que el gobierno francés no le exige el pago en oro.

Ante la gravedad del daño que se causaría el comercio de ambos países, se siente optimista, lo mismo que en los centros políticos franceses.

Sabemos que ha publicado aque- prensa una nota haciendo votos para una solución armónica.

Madrid 9 a las 22

**Cesación del «modus vivendi» con Francia.**

Nuestro embajador en París, señor Quinones de León, comunica que el Consejo de Ministros francés volvió a examinar la posibilidad de llegar a un acuerdo con España sobre la prórroga del «modus vivendi», pero resolvió no modificar el punto de vista anteriormente expuesto.

En su consecuencia, y habiendo tomado tal acuerdo, cesará de regir mañana sábado a las doce de la noche el «modus vivendi».

Madrid 9 a las 24

**Ultimado el libro rojo. Se repartirá el lunes. Se activa la impresión del mismo.**

El ministro de Estado señor Gonzalez Hontoria tiene ultimado el libro rojo referente al «modus vivendi».

Día y noche se trabaja en la tirada de dos mil ejemplares. Contiene todos los documentos que se han cruzado los gobiernos.

Se repartirá el lunes.

Persona bien enterada nos ha dicho que la ruptura de relaciones comerciales con Francia solamente perjudicará a la industria parajera en cuatro millones, y algo a la industria de corcho elaborado.

Se calcula en quince millones el perjuicio en los vinos, pero éstos con facilidad encontrarán nuevos mercados.

La misma Francia tendrá que adquirir algunas clases para sus manipulaciones.

Esta cuestión data de la guerra europea cuando tuvo ciertas exigencias en lo que necesitaba, accediendo.

Tuvimos en nuestra mano el arma para negociar, cuando le prestamos los trescientos cincuenta millones, pero la abandonamos.

El recargo de la moneda, que era lo que más lamentaba, se suprimirá.

Esta actitud de Francia ha venido preparándose, con sus constantes ataques a España.

### Noticias sueltas

Madrid 8 a las 17

**Gran incendio.—La Casa-Ayuntamiento destruida.**

El gobernador de Pamplona ha telegrafiado que en el pueblo de Valle hoy un violento incendio ha destrui-

do la Casa-Ayuntamiento, donde vivían el Médico y el Maestro Nacional de dicho pueblo.

**Tres reclusos que se fugan**

Córdoba.—De la cárcel de Montoro se han fugado tres reclusos que estaban condenados por delitos comunes.

Madrid 8 a las 24

**Joven herido de una pedrada**

Bidajoz.—En el puente Arcos trabajaban varios portugueses y durante el descanso se entretenían en tirar piedras al río Vilar.

Una de dichas piedras chocó con una peña partiéndose y uno de dichos pedregales hirió a Domingo Canela de 15 años de edad.

Este cayó al río siendo arrastrado por la corriente.

Varios de los compañeros lo extrajeron del agua y al ver que tenía varias heridas tremendas en la cabeza, huyeron dejándole abandonado.

La benemérita persigue a los autores.

**Partida de Foot-ball**

El encuentro de Foot-ball celebrado por la tarde entre el «team» «Betis» de Sevilla y el de Madrid ha defraudado el interés público.

Salieron derrotados los forasteros por 8 goals contra cero.

**Ciudad oscura por falta de fluido. Rociación entre el vecindario.**

A consecuencia del pleito seguido entre la empresa particular de fluido eléctrico y la empresa de la línea conductora ha quedado a oscuras la vecina población de Elda paralizándose el trabajo en varias industrias.

Una comisión de obreros e industriales ha visitado al Gobernador diciéndole que en dicha ciudad reina gran excitación entre el vecindario.

Madrid 8 a las 24

**Colchonetas y prendas de abrigo a los reclutas de Málaga.**

Málaga.—La Institución Arenal que preside el señor Alcalde, ha visitado la Cárcel, haciendo entrega de colchonetas y prendas de abrigo a los reclutas.

También hizo entrega a la Dirección de los utensilios necesarios para instalar doce nuevas camas en la enfermería.

**Nuevo puesto sanitario de la Cruz Roja en Salamanca.**

Salamanca.—Se ha inaugurado a las tres y media de la tarde de hoy un nuevo puesto sanitario de la Cruz Roja.

Han asistido las autoridades y las damas de la Cruz Roja. Presenció el acto numeroso público.

**Banquete a Martínez Sierra**

Esta tarde se ha celebrado en el «Palau Hotel» un banquete en honor del insigne autor dramático señor Martínez Sierra.

La fiesta ha resultado brillantísima, asistiendo gran número de escritores y periodistas.

Tomás Borrás leyó unas cuartillas enalteciendo la labor teatral del señor Martínez Sierra. Este dió las gracias por el obsequio, ofreciendo proseguir la campaña iniciada en favor de España, solicitando el apoyo de todos. Fue aplaudidísimo.

Madrid 9 a las 17

**Contestación de nuestro Embajador en Londres al Centro Maurista.**

Nuestro Embajador en Londres, ha contestado a la felicitación que le dirigió el Centro Maurista de Madrid, agradeciéndola aunque se lo dice ha cumplido con su deber.

**Maria Guerrero y Diaz de Mendoza visitan la Reina Cristina.**

Los actores María Guerrero y Diaz de Mendoza estuvieron en Palacio llamados por la Reina Cristina que deseaba enterarse de todo lo relacionado con la inauguración del «Teatro Cervantes» en Buenos Aires y de la campaña artística realizada en América.

**Misas de responsos.**

En la Iglesia de los Jerónimos se celebró una misa de responsos en sufragio de los Jefes y Oficiales de Estado Mayor muertos durante el año.

CINE LA PROTECTORA

Debut de la bella y celebrada bailarina clásica.

PIAN BELLO

y éxito de la tan aplaudida canzonetista

ANGELITITA SANZ

Además se proyectará la grandiosa cinta norteamericana

Miedo a la sombra

y los episodios 9 y 10 de la extraordinaria serie

LA HEROINA DE NEW-YORK



La más resistente y de menor consumo. Pídase en todos los establecimientos de venta de lámparas eléctricas...

Madrid. (Nicolás M. Rivero, 8 y 10 Plaza de las Cortes, 2.)

Barcelona. (Aragón, 285. Ronda Universidad, 22.)

DELEGACION DE BALEARES: CONQUISTADOR, 7

Cubiertos a Ptas. 5.00, 6.00 y 7.50 Platos sueltos a precios módicos

Nuevo Restaurant del Grand Hotel

Entrada esquina Plaza Weyler. Helados Langosta en Vivero

se trataba de ensalzar con el presente Certamen. El P. Oriol fué muy aplaudido. Luego pasó a dar lectura al juicio crítico...

He aquí el resultado del veredicto: I Tema.—Biografía del Dante.—Lema: Dante y Beatriz. Autor: Santiago Marqués...

II Tema.—Dante y su influencia sobre la literatura clásica catalana. Lema: Ausias March.—Autor: Miguel Ramonell Pedrosa...

III Tema.—Estudio teológico sobre la Divina Comedia.—Lema: Honorata altísimo poeta.—Autor: Fray Pedro de Marratxi, Capuchino...

IV Tema.—Valor educativo de la Divina Comedia.—Lema: Chide de Consejo de persona.—Autor: Miguel Ramonell Pedrosa...

V Tema.—Estudio crítico de Vita Nuova.—Lema: Beata beatrice.—Autora: Margarita Estelrich Perelló...

VI Tema.—Novela original. «Lágrimas de virgen».—Autora: María Luisa Bauzá...

Mención honorífica.—Supresión venit.—Autor: Santiago Marqués. Fueron leídos y muy celebrados por la concurrencia algunos trabajos premiados...

Lástima que los autores premiados no se presentaron a recoger los premios en el acto, como es la costumbre, para dar más amenidad y realce al Certamen.

Terminada la entrega de los premios, y entre los aplausos del público, se levantó el señor Tous y Maroto, presidente del Jurado...

El joven señor Llavina interpretó la pieza a piano «Angélica» que fué muy aplaudida.

Se representó luego el drama en un acto «Verdugo y sepulturero» por algunos jóvenes Antonianes...

Y se dió por terminado el acto, saliendo muy complacido la concurrencia de lo sgrabable de la velada...

En el Pont d'Inca ha fallecido a los 81 años de edad y 69 de vida religiosa, el Hermano Saurain, Visitador jubilado de las Escuelas Cristianas...

Nuestro distinguido paisano el teniente coronel de caballería, don Emilio Pou, ha sido destinado a prestar sus servicios de ayudante del Gobernador Militar de esta plaza...

Para Barcelona, salieron anoche en el vapor «Rey Jaime II», don Sebastián Salas, don Felipe Bustamante y señora, don Felipe Vallanero y señora...

En el vapor «Jorge Juan», salieron anoche para Barcelona, don Isidro Vicente, don Mateo Estela y don José Moreno y señora.

Agua Tonkalina Curación almorranas.

Sexto Curso de Conferencias en el Museo Arqueológico Diocesano para 1922

Según acuerdo de la Junta de Patronato en sesión del día 5 del corriente, empezará el Curso de Conferencias de 1922 la primera semana de enero...

I. Don Tomás Forteza como filólogo romanista. II. La versión Catalana de la Divina Comedia de Dante, por Andrés Febrer del siglo XV...

III. El Dante en su VI Centenario. Don Antonio M. Peña, Archivero de la Delegación de Hacienda de Baleares...

IV. El Castillo de Santneri (Felanitx). Rdo. don Francisco Esteve, presbítero, Fiscal Eclesiástico. V. Las pinturas de Casa Verí...

VI. Artistas y bienhechores de la Seu en los siglos XIV-XVI. Don Guillermo Forteza, Arquitecto Diocesano...

VII. Artes complementarias de la arquitectura: el mosaico decorativo. Don Vicente Furió, Profesor de Dibujo de la Escuela de Artes y Oficios...

—De Vinaroz, con carga de arroz el laud «Ceris». Patrón, Lluch. —De Santa Pola, con sal, el pailebot «Paco Bonmart». Patrón, J. Cerdá...

—Para quedar aquí de apostadero, llegó ayer al mediodía, procedente de Cartagena, Alicante e Ibiza, el Cazatorpedero «Osado»...

—Para Barcelona y Mahón respectivamente, salieron los vapores correos «Rey Jaime II» y «Jorge Juan» con carga general y pasaje.

Curados en la Casa de Socorro

Ayer fueron asistidos: Bartolomé Roselló, de 4 años, herida contusa en el labio inferior, producida por caída...

Los sucesos de Melilla En Baleares

Entre los capitanes médicos que se han ofrecido para ir en socorro de los prisioneros de Axdir, cuya lista publicamos en la sección telegráfica...

Como verá el lector en la sección telegráfica, nuestro corresponsal en Mahón nos comunica que se dice saldrá hoy de aquella ciudad para Ceuta la sección de artillería de plaza...

Misa de Requiem

En la iglesia de San Francisco se celebró ayer por la mañana a las diez y media la Misa de Requiem, oosteador por el arma de Infantería...

Servicios de la guardia civil

Comunica la del puesto de Andraitx haber puesto a disposición del Jefe municipal de la misma a una anciana de 70 años, presunta autora del hurto de varias tejas...

Crónica de Sports

Foot-Ball. Domingo día 11 a las 9:30 mañana en el Campo «Unión Balear» se verificará un partido entre los segundos teams «Unión Protectora Mercantil» y «Protectora»...

En el Molinar

El próximo domingo, día 11, se celebrarán en la Iglesia de Nuestra Señora del Remedio solemnemente cultos, con que la congregación de Hijas de María honran a su escuela Madre...

la Congregación, Oficio, en la que se cantará una partitura de Bottazzo y sermón, que predicará el Rdo. Sr. D. Juan Amengual...

De Mahón

El vapor «Mahón» ha sido esta mañana portador de la hermosa lancha salvavidas «Quirico Riberes» destinada a la caseta de salvamento que la Sociedad Española de Salvamento de Naufragos ha de instalar en el puesto de Fornells...

Teatros Principal

Hoy sábado tendrá lugar el estreno de la comedia en tres actos de Carlos Arniches «La chica del gato», una de las producciones más celebradas del ilustre autor.

Para hoy se anuncia el debut de la Troupe Los Alexis, número compuesto de tres señoritas y dos caballeros.

Agua Tonkalina

La mejor para el tocador.

CULTOS Para hoy

Jubilco de Cuarenta Horas. Continúan en San Nicolás, dedicadas a su Titular. Exposición a las seis, a las nueve y media Tercia y Misa mayor...

Otras Cuarenta Horas

Empiezan en San Francisco, en honor de la Inmaculada Concepción. Exposición a las seis, a las diez Tercia y Misa mayor...

Para mañana

Jubilco de Cuarenta Horas. Continúan en San Francisco en honor de la Inmaculada Concepción. Exposición a las seis, a las diez Tercia y Misa mayor...

Otras funciones

En la misa mayor de la Catedral Basílica predicará el reverendo Padre Miguel Alcover, S. J.

En Santa Eulalia, durante la misa de siete se hará el ejercicio de la Inmaculada Virgen de Lourdes...

En el Molinar

En los Sagrados Corazones, a las cinco y media, después del Rosario se practicará el solemne ejercicio acostumbrado en honor de los Sagrados Corazones...

En la Merced, a las siete y media Misa de Comunión general para los Indignos Esclavos de Jesús Sacramentado...

En Montesión, a las siete Comunión general para los Congregantes de la Buena Muerte...

Subasta

Diá once de Enero próximo, a las once y en el despacho del notario de esta ciudad don Mateo Jaime...

Una porción de tierra de 8 894 metros, 65 decímetros cuadrados...

Otra en el mismo término, denominada «Ca la Mica», de unas 681 áreas...

Una casa almacén, tres pisos, desván y terrado, sita en Palma, n.º 26 de la calle de Monserrat...

Cuyas fincas saca a pública subasta don Miguel Beas y Gley, en uso de las facultades que se le confieren en escritura de 11 de Octubre de 1918...

En Santa Catalina: EL MISTERIO DEL RADIO 8.ª jornada y otras interesantes películas.

Cine Moderno

Hoy a las 5 y media, Exito del 7.º y 8.º episodios de LA GRAN JUGADA y de la extraordinaria en 4 partes AMOR QUE MATA...

Corona

la tan famosa máquina de escribir. Fabricada por Corona Typewriter Co. Groton, N. Y.

Casa Bar-Lock

Exclusiva para Baleares. Quint, 7 Palma.

Hormas y Tacones

PARA CALZADO. Especialidad en hormas a medida y en tacones forrados de Colpoides, Snela, Piel, Lona, etc.

CORREOS

Academia RIERA-FERRER. Oficiales del Cuerpo. Con la cooperación de don Guillermo García, Capitán de Infantería...

Examen previo 16 aprobados